
令和 6年 12月国見町教育委員会定例会 会議録 

 

 １ 招集日時   令和６年 12月 20日（金） 午後 6時 00分 

 ２ 招集場所   観月台文化センター 

 ３ 出席委員   １番委員  高橋 幸子（教育長職務代理者） 

２番委員  志村 裕美 

          ３番委員  中村 裕美 

          ４番委員  菊地 貴雄 

 ４ 説明のため出席 

          教育総務課長       大勝 晴美 

          教育施設課長       中條 伸喜 

          生涯学習課長       小野 笑子 

          企画調整課主査      大栗 行貴 

 ５ 書  記   主幹兼総務係長      羽根 洋一 

主任主査兼こども教育係長 五十嵐 佐和 

 ６ 開  会   午後 6時 00分  

 ７ 教育長職務代理者あいさつ 

８ 会議の成立  教育長職務代理者から、教育委員全員の出席であり、会議が成立していることを

宣言した。 

９ 会議録署名委員  会議録の署名委員について 2番志村裕美委員、3番中村裕美委員を教育長職務

代理者が指名した。 

10 会期の決定  教育長職務代理者が会期を諮り、本日１日とすることを決定した。 

11 会議録の承認 事務局より 11月定例会会議録の概要について説明し、異議なく承認された。 

12 教育長職務代理者報告 

（1）教育長職務代理者出席会議等について 

 教育長職務代理者の出席会議等について、別紙のとおり報告した。 

（2）12月議会定例会報告 

   教育総務課長より、議会定例会について報告した。 

   ・山崎議員より、町長の公約に挙げている事項についての一般質問があった。保育所の無償

化の時期と財源について、保育所の運営費は、保育料以外は町費であることから、無償化と

なると町の負担になるなど、無償化した場合の課題を整理しながら実施に向けて検討してい

くと答弁した。  

 認定子ども園の進め方については、町長が答弁し、集団活動や異年齢交流など、保育と教

育の面からは必要性が高く、また保護者のニーズも高いことから、施設の健全度調査を踏ま

え、保護者をはじめ町民、議会、保育士等に意見を聞いて教育施設のあり方の検討を進め、

場所、時期、整備方針について検討していくとの答弁があった。 

   ・蒲倉議員からは、認定こども園について先にくにみ幼稚園のリノベーションの提案を行っ

たが、町の考えはどうかとの質問に対し、教育施設課長から、先の町長答弁のとおりであり、

施設のあり方の検討を進める中でリノベーションについても検討していくと答弁をした。  



 また、第 6次総合計画の中でくにみ学園構想の記載を無くすことの質問があり、企画調整

課長は、総合計画自体の中間見直しが令和 7年度に行うことから、その中で検討されると答

弁した。 

     ・宍戸議員からは、学力向上対策は急務であり、公営塾ハルを積極的に活用するべきで、

ハルの現状と実態をどのように把握し、どのように関わっているのかとの質問がなされ

た。 答弁は、生涯学習課長と教育総務課長と分けて答弁をした。放課後塾ハルのコンセプ

トは、学力向上の基礎となる非認知面の意欲や想像力、粘り強さ、未知の課題に向かう力

の育成、これを主眼にして町の公営塾として、町に興味を持ち自ら課題を見つけ、課題を

解決していく力を育成することを目指している。テーマ学習として見晴るかすコースなど

を設けて希望者が通塾していると答弁をした。また、ハルとは別に公営塾として高校入試

対策講座、質問のできる学習室などを実施しており、ニーズを基にブラッシュアップを図

っていく。更に、保幼小中連携の一貫教育を進めて、地域、家庭、学校、関係機関が連携

しながら児童生徒の学力向上、人材育成に取り組んでいくと答弁した。 

・渡辺議員からの質問では、町長の公約の中で 1番最初に取り組みたいのは何かという質

問があり、町長から、財政状況を見極めながらではあるが、まずは子育て支援の充実に取

り組みたいとの答弁があった。 

・補正予算については、先の定例会での説明会のとおり、原案どおり可決された。 

13 協議・報告１ 

  報告事項 国見町歴史的風致維持向上計画（第２期）策定に向けた国見町文化財保護審議会から

の意見聴取結果について 

   企画調整課地域振興係大栗行貴主査から別紙資料に基づき説明した。各委員からの質疑はなか

った。 

1４ 議事 

  議案第 19号 国見町英語指導助手設置規則の制定について 

  教育総務課長より別紙資料に基づき説明し、異議なく承認された。 

   なお、各委員からの主な意見は次のとおり。 

     志村委員 第 6 条の報酬について、１年目から４年目までの支給額が上がっているのは長くいて

ほしいとの思いがあるのか。 

  教育総務課長 そのとおりです。 

  議案第 20号 国見町スクールソーシャルワーカー設置規則の一部を改正する教育委員会規則 

  教育総務課長より別紙資料に基づき説明した。各委員からの質疑はなく、意義なく承認された。 

1５ 協議・報告２ 

【協議事項】 

（1） 令和 7年度当初予算事業要望について 

各課長より、別紙資料に基づき説明した。なお、各委員からの主な意見は次のとおり。 

（地域学校協働本部事業） 

中村委員 公営塾ハルの先生は 2人から増えないのか。 

生涯学習課長 来年は 3名の配置を予定している。小学校の児童、保護者の方からも、以前の

週 1回の開催に戻してほしいという要望がある。 

中村委員 実際どういう先生がどういう授業をしているか、見学や説明会に行かないとわかり



づらい。2人でどうやっているのか疑問に思った。 

職務代理者 もう一度、ハルはどんな塾で目指すところはこうだというのが明確に分かるといい

のではないか。単に成績アップと考えると、ハルの在り方は難しいかもしれない。 

生涯学習課長 点数だけを求めるのであれば難しいが、将来に向けて力をつけることで、ハル

の指導方法が活きてくると思う。 

教育総務課長 今年度も様々な意見をいただいており、反省を踏まえて来年度どのように進め

るか協議をしている。学力や受験対策について、生涯学習課と教育総務課の方で来年に向け

て調整していく。 

（藤田保育所運営事業、くにみ幼稚園運営事業） 

志村委員 保育所幼稚園の予算額を見ると、教育の事業のため人件費は必要になってくると思

うが、一つの施設になった場合は、どのくらい人件費や施設費は抑えられるのか。一緒にな

る方向性を見極めながら事業を進めることも必要かと思う。 

   教育総務課長 会計年度任用職員が多すぎるといつも指摘されるが、現状としては足りない状

況。人を育てるのはやはり人であり、機械というわけにはいかない。認定こども園になったら

極端に減るかというと、そうではないと考えている。ただ、勤務は早番、中番、遅番という体

制が入ってくるので、全体の職員で回せたり、共有できる点や融通が利く部分も出てくると思

っている。 

（部活動の地域移行） 

中村委員 7年度の当初予算のことだけではないが、部活動の地域移行に関するところで、指導

者の確保やその指導者に対する報酬的なものの予算取りは考えているのか。内部の指導者や

外部の指導者を連れてくるという計画は国見町はまだ行っていないのか。 

教育総務課長 現在、部活動地域移行については、国見町コミュニティクラブという任意団体

を立ち上げ、町内で活動するスポーツ少年団や地域クラブが登録し、その方々により、部活

動の休日の指導に当たっていただいている。その団体補助の内容としては指導者の報酬等に

充てていただくことを想定して補助している。 

町内でできるところで進めているため、現在は外部からの指導者は考えていない。ただ

し、競技によっては町内だけでは限定されるので、伊達市や桑折町も含め、広域的に取り組

むような体制も今後協議されていくものと思う。そこは町内を越えていくところではあると

思う。 

職務代理者 国の補助金がどこまで出るか。 

こども教育係長 今年度の補助金に関しては、部活動の地域移行の運営にかかる部分はすべて

国の補助金の対象になっている。ただし、精算の関係で 2月実績分までのスケジュールとな

る。基本的には、運営の報酬、指導に入っていただいているチームへの団体補助というとこ

ろも、今年度は国の補助となっており、来年度も同じく補助申請の予定である。 

（タブレット更新） 

中村委員 タブレットの更新だが、購入せずにリースに切り替えるところもあるようだが、国

見町ではどう考えているのか。 

教育総務課長 国見町では令和 3年購入、8年度に更新できるように現在準備を進めている。

リースについては長い目で見ると負担が大きいところもあるため、購入更新という形で現在

は考えている。 



（冷水器） 

職務代理者 冷水器の水はどこから購入する予定なのか。 

教育施設課長 水道水を使用します。 

【報告事項】 

（1） 教育総務課報告 

① 伊達果実農業協同組合よりバナナ寄贈について 

伊達果実農業協同組合より保幼小中へのバナナの寄贈について、別紙のとおり報告した。 

② くにみ幼稚園生活発表会について 

11月 30日に行われた生活発表会について、別紙のとおり報告した。 

③ 藤田保育所クリスマス会について 

12月 7日に行われたクリスマス会について、別紙のとおり報告した。 

④ 令和 7年度藤田保育所・くにみ幼稚園等申込状況について 

保育所、幼稚園の申込状況について、別紙のとおり報告した。 

（2） 教育施設課報告 

① スクールバス地区懇談会について 

スクールバス地区懇談会について、別紙のとおり報告した。 

（3） 生涯学習課報告 

① 公民館事業について 

くにみ観月台カレッジ全体学習「落語を聞く会」について、別紙のとおり報告した。 

② 地域学校協働本部事業について 

少年仲間づくり教室「書道教室」、「タグラグビー教室」、新教研模擬テスト、国見っ子わんぱ

く広場「おやつづくり」、家庭教育講演会 2024、放課後塾ハル町民座談会について、別紙

のとおり報告した。 

③ 図書館事業について 

     子ども司書の日、子ども司書講座、子ども司書活動、子ども司書フェスタについて、別紙の

とおり報告した。 

④ スポーツ事業について 

市町村対抗福島県縦断駅伝競走大会について、別紙のとおり報告した。 

⑤ 青少年育成町民会議について 

第 25回国見町青少年健全育成推進町民大会について、別紙のとおり報告した。 

⑥ 今後の予定について 

今後開催予定の事業日程について、別紙のとおり報告した。 

（4） その他 

① 令和 7年 1月教育委員会は、1月 17日（金）午後 6時より、観月台文化センターにて

開催予定 

 

15 閉  会  午後８時７分 

 

 

 


